

上村和子 活動レポート

うえむら かずこ

こぶしの木 No.88

9月議会報告

2021年11月30日発行

「コロナ禍の中での成果と
課題にしぼって質問

市議会決算特別委員会では、
2020年度国立市一般会計
について、コロナ禍の中での特
筆すべき成果と今後の課題に
しぼって質問しました。

学校が一斉休校になつた時
に、学童保育を長期休暇対応に

切り替え、対象児童の枠
も広げて受け入れたこ
と、市役所が5月の連休
や年末年始も休まず、市
民相談と生活物資支援
のための窓口を開いた
こと、第2波からは、公
民館、図書館等の社会
教育施設を開け続けた
こと、自宅療養者への
生活物質支援や医療相
談対応などの個別支援をいち
早く始めたこと、市民のコロナ
相談会などに積極的に出向き、
生活保護や相談に早期から対
応しようとしたこと、迅速なワ
クチン確保体制だけではなく、
コロナにかかる人権相談窓
口も創設したことなど、府内が
連携しながら、また職員が主体
的に入り組みを続けたことを評
価し、一方で見過せない給食

決算委員会

2021.10.1-5

センター建て替えの問題を指
摘した上で、決算を認定しまし
た。職員が自分たちで判断し、
課題を見つけ、解決策を見
つけていく力

セントラービル建て替えの問題を指
摘した上で、決算を認定しまし
た。職員が自分たちで判断し、
課題を見つけ、解決策を見
つけていく力

2020年度一般会計決算を認定しました
**コロナ禍の中、職員の主体的な市民に
寄り添うを取り組みの継続を評価**

国立市議会議員 上村和子

判断して、市役所の横のつなが
りを活かし協力して、市民の求
めに応じて動き、動きながら課
題を見つけ、解決策を見つけて
いく力の必要性でした。

永見市長は、危機管理とは、
周りで起きている状況をいか
か答弁時
間がない
中で、関係
職員全員
が真剣に
自分の言
葉で総括
してくれ
ました。

答弁に
共通して
いたのは、
国や他の
自治体を
見てとい
うことだ
はなく、自
分たちで

国立市民を孤立化させない、
寄り添い続ける姿勢を示し、動
き続ける力は一朝一夕にはで
きません。**大川健康福祉部長**は
「ふだんからの周囲との協力関
係の積み上げができると感じ
た」と述べ、平時からそのよう
に動いていたからできた、と現
場からの実感を語りました。

**まだ男女別名簿の市立校
が複数あると判明！**

私は長年、ソーシャルイン
クルージョン（人権行政）は危
機の時ほど力を發揮する、と言
い続けてきました。今回の新型
コロナウィルス感染症パンデ
ミックへの行政としての動き

映画「ボストン市庁舎」に並ぶ
ともひけをとらない、何かあつ
たら市役所に相談すれば道が
開ける、そんなソーシャルイン
クルージョンの国立市役所を
つくれると確信しています。

**何かあった時、相談すれば
道が開ける国立市役所に**

に素早く察知して国立の状況
に当てはめ、一歩でも半歩でも
前に施策を打ち立てることが
できるか、このトレーニングが
問われた一年であつたと述べ
ました。また**竹内副市長**は、行
政の力が試される年度であつ
た。そしてそれは人の力であ
り、それがいかに重要であるか
身にしみてわかつたと発言。

職員の働きの重要性につい
て語った答弁は他にいくつも
ありました。

私は長年、ソーシャルイン
クルージョン（人権行政）は危
機の時ほど力を發揮する、と言
い続けてきました。今回の新型
コロナウィルス感染症パンデ
ミックへの行政としての動き

は、まさにその成果があらわれ
ました。

教育委員会からは、ジェン
ダー平等、セクシャルマイノリ
ティの児童生徒への合理的配
慮も考慮し、来年度から全校男
女混合名簿にするとの答弁が

ありました。